

Allergnädigst privilegirtes

# Leipziger Tageblatt.

N<sup>o</sup> 134. Freitag, den 11. November 1825.

Anfragen und Wünsche in Betreff des Tageblattes, nebst darauf sich beziehenden Antworten.

a.  
„Es ist in mehreren namhaften Städten gebräuchlich, daß, sowohl bei den wöchentlichen Todtenlisten, als auch bei gezogener Uebersicht am Schlusse des Jahres angezeigt wird, an welcherlei Krankheit die Hingeshiedenen gestorben sind: solche Anzeige ist in mehrerer Hinsicht nützlich; könnte sie nicht auch hier gegeben werden?“

In einem Physikats-Bericht an die Medicinal-Behörde mag eine solche Erwähnung allerdings ihren Nutzen haben, aber in einem Tageblatt für ein größeres Publikum ist sie wohl entbehrlich, zumal da sie nicht immer zuverlässig seyn würde, und wenn sie das seyn sollte, den Berichterstatter oft in Verlegenheit setzen dürfte. Der Freund und Verwandte wird ja wohl auf näherem Wege erfahren, woran Defunctus verstorben ist. Jedem andern Leser kann es genug seyn, zu wissen, daß Herr Cajus oder Frau Helene verschied, ohne davon unterrichtet zu werden, woran es geschehen. Davon zu schweigen, ist sogar oft Pflicht. Wir wollen es daher doch ja beim Herkömmlichen lassen.

b.

„Im Dresdner Anzeiger und so auch an-

derwärts führt der Thorzettel nicht nur die Einpassirten, sondern auch die Auspassirten auf; könnte der Leipziger nicht ebenfalls darauf eingerichtet werden?“

Warum das nicht? Wenn es der respectiven Behörde gefiele, es anzuordnen. Da es ihr aber nicht gefallen hat, so müssen auch Ursachen vorhanden seyn, die den jetzigen Gebrauch rechtfertigen. Möchten wir doch vor allen Dingen in Betreff der Einpassirten nichts mehr zu wünschen haben!

c.

„Nachrichten über Verpflichtungen und Beförderungen im Civil, so wie auch vor dem Consistorio alhier würden nicht minder erwünscht seyn; ja es scheinen dergleichen sogar ein wesentliches Stück eines städtischen Tageblattes zu seyn.“

Wir sind auch der Meinung, Wenn uns der Herr Anfrager nur angeben wollte, wo man, nach deshalb vergeblich geschehenen Bitten, zu dergleichen Nachrichten gelangen könnte.

d.

„Eben so sollten wohl auch Unglücksfälle, in wie fern solche unsere Stadt und die Umgegend betreffen, als stehender Artikel einen Platz finden.“

Was plötzliche Todesfälle und ihre Veranlassung betrifft, so werden solche, wie Selbst-